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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE – STC 

 
 
          ATA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE 

Aos quatro dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às dez horas e cinco minutos 1 
(horário de Brasília), aconteceu a 14ª Reunião Ordinária do Departamento de 2 
Contabilidade (STC) da Universidade Federal Fluminense (UFF), na modalidade virtual, 3 
mediante vídeo chamada no Google Meet (meet.google.com/njr-wtnn-taf). Estiveram 4 
presentes os seguintes professores: Alexandre Cunha Gomes, Aline Moura Costa da Silva, 5 
Antônio Roberto da Silva, Francisco de Paula Gomes Neto, Hugo Costa de Macedo, José 6 
Paulo Cosenza, Juliana Molina Queiroz, Leonardo José Seixas Pinto, Luciana Rezende dos 7 
Santos, Marcio Marcelo de Oliveira, Maria de Fátima de Lima Pinel, Paulo Roberto da Silva, 8 
Roberto Vieira e Sandro de Azambuja. Iniciando a reunião, o presidente, Prof. José 9 
Cosenza, chefe do STC, leu a ordem dos assuntos a serem tratados. Dando início à reunião, 10 
agradeceu a presença de todos e, seguindo a pauta de convocação, passou, 11 
imediatamente, à discussão dos temas definidos na pauta. 1. Informes. Foi justificada a 12 
ausência de Cíntia Ribeiro. 2. Aprovação da Ata da Reunião Ordinária No 13/2023 da 13 
Plenária Departamental, realizada em 7 de marco de 2023. Relatoria: Chefia 14 
Departamental. Posta em votação a ata supra, a mesma foi aprovada por maioria, com 15 
abstenção de Antônio Roberto da Silva.  3. Aprovação do Parecer da Comissão de 16 
Progressão, requerida no Processo no 23069.179658/2022-78, pelo Professor Antônio 17 
Fernando de Araújo Navarro Pereira, mat. SIAPE 2739304, referente à progressão 18 
funcional horizontal da Classe Adjunto (C) – 603 para Classe Adjunto (C) - 604, no período 19 
de interstício de 13/10/2020 a 13/10/2022. Relatoria: Professora Luciana Rezende. O chefe 20 
do STC repisou a situação de incapacidade do docente em tela, devido a problemas de 21 
saúde, o que justificaria todo o envolvimento dos docentes do STC José Cosenza, Aline 22 
Moura e Luciana Rezende, no sentido de captar e auxiliar na obtenção de documentação 23 
apta à progressão do interessado. A docente relatora pontuou a excepcionalidade no trato 24 
desta pretensão do interessado, pelas razões anteriormente expostas.  Após a leitura do 25 
parecer favorável da Comissão em tela, a Plenária do STC, por unanimidade, aprovou a 26 
progressão funcional horizontal, requerida no Processo no 23069.179658/2022-78, pelo 27 
Professor Antônio Fernando de Araújo Navarro Pereira, mat. SIAPE 2739304, da Classe 28 
Adjunto, nível III, (C) – 603 para Classe Adjunto, nível IV, (C) - 604, no período de interstício 29 
de 13/10/2020 a 13/10/2022.  4. Aprovação do Parecer da Comissão de Progressão, 30 
requerida no Processo no 23069.151955/2023-30, pela Professora Mellissa Christina 31 
Corrêa de Moraes, mat. SIAPE 14197464, referente à progressão funcional horizontal da 32 
Classe Adjunto, nível III, C3 para Classe Adjunto, nível IV, C4, no período de interstício de 33 
14/04/2019 a 14/04/2021. Relatoria: Professora Aline Moura. Após a leitura do parecer 34 
favorável da Comissão em tela, pela docente relatora, a Plenária do STC, por unanimidade, 35 
aprovou, conforme Processo no 23069.151955/2023-30, a progressão funcional horizontal 36 
da Classe Adjunto, nível III, C3 para Classe Adjunto, nível IV, C4, no período de interstício 37 
de 14/04/2019 a 14/04/2021, da Professora Mellissa Christina Corrêa de Moraes, mat. 38 
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SIAPE 14197464. Neste passo, a Chefia do STC, diante de provocação de docente acerca de 39 
impulso inicial, pelo STC, de processos de progressões funcionais, esclareceu que aquele 40 
ato administrativo inicial fica a cargo do docente interessado, conforme rotina aprovada 41 
no âmbito do STC. 5. Aprovação do Parecer da Comissão de Progressão, requerida no 42 
Processo no 23069.155165/2023-23, pelo Professor Jorge Vieira da Costa Junior, mat. 43 
SIAPE 1092138, referente à progressão funcional horizontal da Classe Adjunto C nível I 44 
para Classe Adjunto C nível II, no período de interstício de 04/04/2021 a 04/04/2023. 45 
Relatoria: Professor José Paulo Cosenza. Item retirado de pauta. 6. Aprovação do RAD do 46 
docente Sandro de Azambuja, Mat. SIAPE 1151775, Ano-Exercício: 2022. Relatoria: Prof. 47 
Sandro Azambuja. Posta em votação a aprovação do RAD do docente Sandro de Azambuja, 48 
Mat. SIAPE 1151775, Ano-Exercício 2022, o mesmo foi aprovado por unanimidade pela 49 
Plenária do STC. 7. Aprovação do RAD da docente Cintia de Melo de Albuquerque Ribeiro, 50 
Mat. SIAPE 2461129, Ano- Exercício: 2022. Relator: Chefe STC.  Posta em votação a 51 
aprovação do RAD da docente Cintia de Melo de Albuquerque Ribeiro, Mat. SIAPE 52 
2461129, Ano- Exercício 2022, o mesmo foi aprovado por unanimidade pela Plenária do 53 
STC. 8. Aprovação do RAD do docente Paulo Roberto da Silva, Mat. SIAPE 310730, Ano-54 
Exercício: 2022. Relatoria: Prof. Paulo Roberto da Silva. Posta em votação a aprovação do 55 
RAD do docente Paulo Roberto da Silva, Mat. SIAPE 310730, Ano-Exercício 2022, o mesmo 56 
foi aprovado por unanimidade pela Plenária do STC. 9. Aprovação do RAD do docente 57 
Roberto de Araújo Vieira, Mat. SIAPE 1371242 1294311, Ano-Exercício:2022. Relatoria: 58 
Prof. Roberto Vieira. Item retirado de pauta, uma vez que já houve aprovação em sessão 59 
anterior. 10. Aprovação do RAD da docente Aline Moura Costa da Silva, SIAPE 1652267, 60 
Ano-Exercício: 2022. Relatoria: Profa. Aline Moura. Posta em votação a aprovação do RAD 61 
da docente Aline Moura Costa da Silva, SIAPE 1652267, Ano-Exercício: 2022, o mesmo foi 62 
aprovado por unanimidade pela Plenária do STC.  11. Aprovação do RAD da docente 63 
Luciana Rezende Thomaz dos Santos, Mat. SIAPE 3260250, Ano-Exercício: 2022. Relatoria: 64 
Profa. Luciana Rezende. Posta em votação a aprovação do RAD da docente Luciana 65 
Rezende Thomaz dos Santos, Mat. SIAPE 3260250, Ano-Exercício: 2022, o mesmo foi 66 
aprovado por unanimidade pela Plenária do STC. 12. Aprovação do RAD do docente 67 
Antonio Roberto da Silva, SIAPE 310733, Ano-Exercício: 2022. Posta em votação a 68 
aprovação do RAD do docente Antônio Roberto da Silva, SIAPE 310733, Ano-Exercício: 69 
2022, o mesmo foi aprovado por unanimidade pela Plenária do STC. 13. Aprovação dos 70 
RADs do docente Francisco de Paula Gomes Neto, Mat. SIAPE 1371242, Ano-Exercício: 71 
2017, 2018, 2019, 2020, 2021, e 2022. Relatoria: Prof. Francisco Gomes. Postas em 72 
votação as aprovações dos RADs do docente Francisco de Paula Gomes Neto, Mat. SIAPE 73 
1371242, Ano-Exercício: 2017, 2018, 2019, 2020, 2021, e 2022, foram todos aprovados 74 
por unanimidade pela Plenária do STC, acrescentando o interessado que, não obstante 75 
pretenda mais qualquer progressão, seguiu orientação da Plenária passada do STC na 76 
apresentação dos documentos.  14. Comunicação da Distribuição da Carga Horária e Salas 77 
de Aula, previstas para alocação no Semestre 2023-1. Relatoria: Vice Chefia 78 
Departamental. Aline Moura informou que o pedido de utilização de salas à EST, pelo STC, 79 
partiu da premissa de utilização prioritária das salas do 4º andar do Prédio 1, além da sala 80 
200 do mesmo prédio; assegura que houve alterações referentes ao pedido inicial de salas 81 
de aula, especialmente no que tange ao Prédio 30, uma vez que o Departamento de 82 
Atuárias ocupa algumas daquelas salas prioritariamente. Passada a palavra à Leonardo 83 
Seixas, este último relatou o esforço da EST, na transposição de computadores do Prédio 84 
30 para o quinto andar do Prédio 1, com a finalidade de melhor utilização do laboratório 85 
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localizado neste prédio; o docente solicita, para o próximo semestre, a permuta dos dias 86 
das disciplinas ministradas por ele: Contabilidade Tributária I e Laboratório de Prática 87 
Contábil, uma vez que, segundo ele, não há utilização do laboratório do Prédio 1 às 88 
segundas feiras. O chefe do STC afirma que a solução seria a montagem de um laboratório 89 
para o curso de Contabilidade no prédio 1; assegura que já há alguns computadores para 90 
serem utilizados. Leonardo Seixas relata situação de precariedade das salas 613 e 818 do 91 
Prédio 30 (ar condicionado não funciona e quadro inutilizado); assinala ainda que fica na 92 
dependência de liberação por docente de outro Departamento, para utilização de 93 
laboratório em suas aulas. No que tange a falta de projetor da sala 405 do Prédio 1, o 94 
chefe do STC relata a existência de um destes aparelhos no STC (nos cumpre assegurar no 95 
entanto que neste ínterim entre esta sessão e a elaboração desta ata, o referido projetor, 96 
apresentou problema técnico). O chefe do STC relata que a sala 401 do prédio 1 possui o 97 
suporte próprio, mas não há projetor afixado. Alexandre Gomes defende o uso de pressão 98 
para que haja uso igualitário no uso do laboratório do Prédio 1 pelos Departamentos, 99 
inclusive lembra da publicidade na inauguração do mesmo pela Direção da EST. Antônio 100 
Roberto da Silva entende que a falta de prestígio atual do Departamento de Contabilidade, 101 
principalmente no que tange a falta de recurso material não condiz com a solidez e 102 
estabilidade do referido Departamento de Ensino durante todos os seus anos de 103 
existência; relata também a diminuta dimensão da sala 401 do Prédio 1. Passada a palavra 104 
a Hugo Macedo este expôs sua dúvida acerca da situação da instalação elétrica do quarto 105 
andar do Prédio 1 e indaga, em se confirmado o problema, se há alguma iniciativa de 106 
algum programa de combate a incêndio no local. Respondendo ao questionamento de 107 
Hugo, o chefe do STC aponta que oficiou a Direção da Unidade, criticando iniciativa desta, 108 
no sentido de melhorar a situação, pois a seu sentir, as medidas até então tomadas não 109 
são suficientes; relata ainda que no referido documento demonstrou a necessidade de 110 
uma saída de emergência para o Prédio 1. O chefe do STC afirma ainda que, diante do 111 
silêncio da EST ao ofício apresentado, a questão será levada ao Colegiado de Unidade. 112 
Maria Pinel informa a impossibilidade de ministrar aulas na sala 405 do Prédio 1, às quintas 113 
feiras, devido à falta de projetor, e assinala a cooperação de técnicos e prestadores de 114 
serviço da Universidade que impedem que as aulas não aconteçam nestes dias. Luciana 115 
Rezende informa que realizou tese de Mestrado sobre apontamentos de riscos do Prédio 116 
30 em 2014 e que, ao final, foi feito o diagnóstico pelas autoridades envolvidas, que a 117 
Universidade não teria competência legal para empreender as alterações apontadas, uma 118 
vez que a legislação de Posturas do Município não impõe as referidas sugestões. 15. 119 
Seleção Simplificada para Professores Substitutos nas vagas dos seguintes professores: 120 
Prof. Antonio Fernando Navarro, Matrícula SIAPE: 1151775, afastado por decisão pericial 121 
desde o dia 03/02/2023, por causa de encontrar-se permanentemente incapacitado para o 122 
exercício de qualquer atividade laboral, sendo impossível a readaptação. Relatoria: Chefia 123 
Departamental; - Prof. Paulo Roberto da Silva, Mat. SIAPE 310730, afastado para tratar de 124 
assuntos de interesse particular. Relatoria: Chefia Departamental. Neste item, o Chefe do 125 
STC entende ser contraproducente a contratação de um docente substituto para a vaga de 126 
Antônio Navarro, uma vez que aquele efetivamente somente será aproveitado por cerca 127 
de dois meses. Acrescenta que o mesmo tratamento será dado a situação do STC após a 128 
aposentadoria de Paulo Roberto que se avizinha, ou seja, aguardará este exíguo tempo de 129 
cerca de dois meses até que se estabilize as situações funcionais destes docentes, para a 130 
partir daí dar início às contratações que se fizerem necessárias. 16. Assuntos gerais.  Neste 131 
item foi esclarecido que o STC não tem receita própria e, segundo a chefia do STC, a 132 
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criação de Cursos de Extensão seria uma boa solução para a situação. Francisco Gomes, 133 
diversamente, afirma que os Cursos de Pós-graduação pagos não mais são autorizados 134 
pela Reitoria, entende que a solução seria a criação de Cursos Livres (com cobranças de 135 
mensalidades) e celebração de convênios com empresas privadas, a exemplo do que 136 
ocorre no Departamento de Empreendedorismo. E nada a mais havendo a tratar, a reunião 137 
foi encerrada às onze horas e quarenta e seis minutos, da qual, para constar, foi lavrada 138 
apresente ata, que vai por mim assinada, Wellington Ricardo Miranda e Silva, na condição 139 
de secretário, e pelo Senhor Chefe do Departamento de Contabilidade, José Paulo 140 
Cosenza, na condição de presidente. Segue em anexo, lista assinada pelos presentes.—x—x 141 

 
 
 
 
 
         
        José Paulo Cosenza                                    Wellington Ricardo Miranda e Silva 
Presidente – SIAPE 1.841.956                               Secretário – SIAPE 107.5837-2 

 
Dados da reunião njr-wtnn-taf (4 de abr. de 2023) – Relatório de Participação 

Nome Sobrenome Enviar e-mail Duração 

Horário 
de 

entrada 
Horário 
de saída 

S A sand***********@***.com 1 h 4 min 10:06 11:10 

Hugo Costa de Macedo hugomacedo@id.uff.br 1 h 19 min 9:55 11:18 

Alexandre Cunha Gomes alexandregomes@id.uff.br 1 h 7 min 9:59 11:06 

Roberto de Araujo Vieira robertovieira@id.uff.br 1 h 8 min 10:06 11:14 

Maria de Fatima de Lima Pinel fatima_pinel@id.uff.br 1 h 53 min 9:53 11:46 

Francisco de Paula Gomes Neto franciscogomes@id.uff.br 1 h 39 min 10:07 11:46 

Leonardo Jose Seixas Pinto leonardopinto@id.uff.br 1 h 37 min 10:02 11:40 

Ricardo Miranda Miranda rm10***@***.com 1 h 58 min 9:49 11:46 

Aline Moura Costa da Silva alinemoura@id.uff.br 1 h 44 min 10:02 11:46 

Marcio Marcelo de Oliveira mmop**@***.com 33 min 10:10 10:43 

Jose Paulo Cosenza jpcosenza@id.uff.br 1 h 58 min 9:47 11:46 

Juliana Molina Queiroz juli**********@***.com 1 h 46 min 10:00 11:46 

Luciana Rezende Thomaz Dos Santos lucianathomaz@id.uff.br 1 h 49 min 9:57 11:46 

Paulo Roberto da Silva silvapaulo@id.uff.br 1 h 26 min 9:58 11:24 

Antonio Roberto Silva arsi*******@***.com 1 h 36 min 10:10 11:46 

ROBERTO VIEIRA robe**********@***.br 31 min 11:15 11:46     

 Fonte:  https://mail.google.com/mail/u/0/#inbox/FMfcgzGsltKcncbwzmfsBswFrGjcvmhR?projector=1&messagePartId=0.1 
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